

PRESENTACIÓN DEL DR. D. JOSÉ PEÑA MARTÍNEZ

JOAQUÍN CRIADO COSTA
Director de la Real Academia

El Dr. D. José Peña Martínez, nació en Serón (Almería) en 1943. Es licenciado en Medicina y Doctor por la Universidad de Granada, Diplomado en Inmunología por la OMS y completa su formación postdoctoral en la Universidad de Londres, de donde llega a ser profesor de Inmunología y desde donde ha contribuido al inicio de la Inmunología moderna.

Actualmente es Catedrático de Inmunología en la Universidad de Córdoba, Jefe de Servicio de Inmunología Clínica en el Hospital Reina Sofía e Investigador Principal del Instituto Maimónides de Investigación Biomédica de Córdoba.

Ha coordinado multitud de proyectos de investigación, y como fruto de ello ha participado en números congresos internaciones, publicando más de un centenar de trabajos científicos en las revistas internacionales más prestigiosas; ha realizado varias patentes de utilidad en Medicina y dirigido medio centenar de Tesis Doctorales. Así mismo, ha impartido numerosas conferencias, entre otras en Inglaterra, en EEUU, en París, en la Academia de Ciencias Médicas de Cataluña, etc.

Ha escrito una docena de libros científicos y numerosos artículos de divulgación. Ha formado un prestigioso Grupo en Córdoba de investigadores, inmunólogos clínicos y profesores, reconocido a nivel internacional.

Ha desempeñado múltiples puestos de responsabilidad entre los que destaca haber sido miembro del Patronato de la Universidad de Extremadura, Director del Instituto de Ciencias de la Educación y Vicerrector de dicha Universidad. Ya en Córdoba ha desempeñado los cargos de Rector de la Universidad (1981-84) desde donde contribuye a la Transición Democrática y desarrollo institucional de la misma (se crea la Fundación Universidad Empresa, se inician los Cursos de Verano, se adscriben los Colegios Mayores a la UCO, etc). Así mismo ha sido Presidente de la Sociedad Española de Inmunología y miembro de la Fundación Hospital Reina Sofía-CajaSur de Córdoba. Actualmente es vocal de la Fundación Colegio de Médicos de Córdoba y es Académico Correspondiente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia y de nuestra Real Academia (cuyo nombramiento ahora formaliza).

Ha recibido numerosos premios, entre los que destacan el haber sido nombrado

Extremeño del Año en el 1978 y la Medalla de Plata de la Universidad de Extremadura, Medallas de Oro de la Universidad de Córdoba en su XXV aniversario y posteriormente como ex-Rector de la misma, Medalla de Andalucía en el XXVIII Día de Andalucía en Córdoba y Premio Averroes de Oro Ciudad de Córdoba.

Ha recibido la “Llave” de la Alpujarra por la Fundación La CORA de la Alpujarreña, 2.000 y recientemente ha sido nombrado Hijo predilecto del pueblo de Lobras (Granada), donde pasó su niñez.

Últimamente viene trabajando en el área de SIDA donde el grupo que dirige ha desarrollado una vacuna terapéutica, que aunque no es la solución definitiva, sí representa un paso más en el largo camino de pequeños remedios a esta grave pandemia a nivel mundial.

Sea bien venido a esta Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes el Dr. Peña Martínez, donde su alta preparación científica y su bonhomía están bien probadas.